



Los funcionarios públicos y el sindicalismo

Quienes sigan con alguna atención la Prensa francesa observarán en la que ocupa zonas de templanza dentro de la política interior del país vecino, que estos días se ha alarmado, no ocultando la exteriorización de su inquietud, ante un suceso: el del voto del Congreso de funcionarios afiliándose a la Confederación General del Trabajo.

Concretemos el valor de este hecho. Los nuevos sindicalistas son los funcionarios que el Estado francés tiene a su servicio. El número de los afiliados a los diversos Sindicatos es de 210.000. Esta masa enorme acaba de unirse a la C. G. T., que es la organización obrera socialista. Los propósitos que han llevado a los funcionarios hasta tal determinación se hallan explícitos en un documento redactado por los funcionarios mismos. Declaran éstos que están «decididos a emplear todos los medios de acción directa—la huelga entre ellos—para obtener la mejora de su situación». Quieren tratar con la C. G. T. sobre qué bases y en qué condiciones podría emprenderse una acción general en todo el país». Los propósitos de los funcionarios son, pues, los de hacer la guerra. Su adhesión a la C. G. T. se puede considerar como el principio de las hostilidades.

No está pues, injustificada la alarma de los periódicos parisienses. Junto a los ya citados, otros varios,

como el «Figaro», «La Victoire», «L'Avenir», etc, exteriorizan su protesta. Parece, por los términos de profunda inquietud o de violencia airada que en la Prensa se emplean, que Francia atraviesa la crisis preliminar de una guerra civil, no entre revolucionarios y reaccionarios, sino entre los Sindicatos y «todo lo que con cualquier título signifique conservación social», según palabras de «Le Temps».

«Un Estado frente a otro Estado», dice el «Journal des Debats» que es eso; «Hacia la anarquía» es la expresión sintética del juicio de «Le Temps». ¿Hay hipérbole en todo esto? A juicio de los expresados diarios—y muchos más pudieran señalarse que coinciden con esa apreciación—la asociación sindicalista de los funcionarios públicos, afiliados a un organismo de métodos revolucionarios, preconizador de la acción directa, es un peligro gravísimo. Los profesores, los empleados administrativos, los recaudadores de impuestos, tienen en sus manos el engranaje todo de la máquina oficial. ¿Qué será de ésta si se la maneja por enemigos?

Por eso se dice con acierto que el sindicalismo de los funcionarios es la creación de un nuevo Estado, pero no de un segundo Estado, porque ellos pasan a ser el primero, el dominador, y el Estado actual el segundo, el dominado. Se produce el fenómeno de un Estado súbdito de sus propios servidores, expuesto al mal humor de ellos.

El sindicalismo, todo lo que sea

asociación de resistencia, lleve el nombre que lleve, implica una actitud de posible desobediencia ante cualquier resolución del Poder público, y cuando el Estado coexiste con una organización de sus servidores de esa clase, no puede dudarse que es un Estado disminuido. Por eso, en buenos principios de derecho, es imposible admitir la sindicación de los funcionarios públicos.

El plan de Segunda Enseñanza

La Dirección general de Enseñanza Superior, sabedora de que en varios Institutos al aplicar las disposiciones vigentes sobre adaptación de estudios y formalización de matrículas no se ha interpretado la legislación con la uniformidad indispensable, ha dispuesto lo siguiente:

Los alumnos que tengan aprobadas todas las asignaturas de los cuatro primeros años del plan antiguo y uno o dos del quinto, podrán ser dispensados de completar el quinto pudiendo continuar sus estudios en la forma dispuesta para los del cuarto año. Para los efectos del cómputo no será tenido en cuenta el segundo curso de dibujo.

Los matriculados de todas las asignaturas del sexto del plan anterior tendrán derecho al beneficio que se refiere a la posibilidad de examinarse por enseñanza libre de preparatorio en la Facultad en septiembre de 1927, si antes aprueban todas las asignaturas del sexto y obtienen el título de Bachiller.

Los alumnos que, con excepción del latín, hubieren aprobado las asignaturas de los tres primeros años del plan anterior podrán matricularse en el año común del Bachillerato (universitario, sin excluir la lengua latina, quedando dispensados en

LA HERNIA

MARIANO ORRI — CIRUJANO-HERNIÓLOGO — Practicante del Hospital Provincial
Plaza del Oli, núm. 6, 3.º — Junto a la iglesia del Carmen — GERONA

desaparece para siempre usando el APARATO HERNIARIO ORRI de precisión absoluta y comodidad perfecta. — ESPECIALIDAD EN CANTENTIVES ABDOMINALES (FAJAS). — Consulta de información gratis. — Horas de despacho de 10 a 1 y de 4 a 6

GARAGE CALLICO

TELEFONOS: URBANO, NUM. 32: INTERURBANO, 55

Automóviles BUICK

AGENCIA

GERONA

JAIME I, NUM. 4

cambio de la matrícula y examen de los dos cursos de Latín del plan anterior; quedará esto sin efecto cuando los alumnos deseen obtener solamente el Bachillerato elemental.

La geometría que figura en el tercer año del plan de 1903 sólo será exigible a los que deseen continuar sus estudios en la sección de Ciencias del Bachillerato universitario.

Las rectificaciones de matrículas, con motivo de la aplicación de estas instrucciones, nunca darán derecho a la devolución de su importe, pero sí a la permuta por otras tantas inscripciones.

Los arrendamientos

y su registro

El nuevo plazo concedido para inscribir todos los contratos que debieron haber sido inscritos en cualquiera de los plazos anteriormente dados, terminará en 31 de enero corriente y no en 31 de marzo próximo, como equivocadamente apareció en el artículo que bajo este mismo título publicamos en la pasada edición.

BERNARDO ELCARTE

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído

Rambla Pi y Margall, 12, Pral., 1.ª

Consulta: De 4 a 7

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Luciano, Apolinar, Severino y Máximo, obispos.

Misa de la Epifanía, color blanco, rito gemidoble.

SANTOS DE MAÑANA.—La Sagrada Familia.—Santos Julián, mártir, y Santa Basilea, virgen.

Misa de la Sagrada Familia, color blanco, rito doble mayor.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Sagrado Corazón, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

HOY.—En la parroquia mayor de San Félix, a las siete de la mañana, misa al Corazón de María.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, a las ocho de la mañana, misa y visita a la Virgen.

A las 6 de la tarde, visita a la Virgen y canto solemne de la Salve.

MAÑANA —La Asociación de Señoras de la Vela honrará a Jesús Sacramentado en el quincuagésimo aniversario de su fundación, con los siguientes cultos que tendrán lugar en la Ex Colegiata de San Félix:

A las ocho de la mañana, misa de Comunión general con plática.

A las 10, solemne oficio con exposición de S. D. M. Desde esta hora hasta terminar la función de la noche habrá vela continua por diversos turnos de Señoras.

A las 6 de la tarde, Trisagio cantado, estación mayor y sermón.

El nuevo Obispo de Vich

Desde hace días venía circulando la noticia de que el Rdo. Padre Juan Perelló Pons, mallorquín, sería nombrado para ocupar la Silla Episcopal de la diócesis de Vich.

Dicha noticia se ha confirmado.

El Padre Perelló es natural de Santa María (Mallorca) y cuenta en la actualidad cincuenta años de edad, siendo ordenado de sacerdote por el difunto Obispo señor Cervera.

El Padre Perelló y el Rdo. Padre Roselló, ya fallecido, fundaron en Mallorca la Orden de los Sagrados Corazones.

Dedicó la mayor parte de su trabajo a conseguir extender dicha religiosa Orden, habiéndola instalado en la iglesia de San Cayetano, de Palma; en el monasterio de Lluch, en Sóller, en Talavera de la Reina y en Roma.

Actualmente el Rdo. Padre Perelló es el general de la mencionada Orden.

Obra de los Ejercicios parroquiales

Pasan ya de 10.000 los hombres que en cuatro años han practicado estos Ejercicios en la Archidiócesis de Tarragona.

Más de 1.000 en un año los han hecho en la Diócesis de Gerona.

La próxima tanda comenzará el lunes 14 de febrero a las siete de la noche en la Casa Misión de Bañolas. Se admiten inscripciones en todas las Casas Rectorales de la Diócesis y en la Residencia de la Compañía de Jesús de esta capital.

J. M.^A BOSCH MASGRAU

MÉDICO

Medicina General

Enfermedades del Corazón y Pulmones

Consulta de 11 a 1 mañana

y de 4 a 6 tarde

CIUDADANOS, núm. 6, piso 2.º

— SE TRASPASA TIENDA de ultramarinos. Punto céntrico. Razón en esta Administración.

Cosechas y Mercados

Información corcho taponera

Según «Corcho y Taponeras», en Argelia se acabaron las subastas de los corchos de los montes del Estado. Todo se ha vendido a precios relativamente normales, gracias a lo bien organizado que el Gobierno francés tiene la preparación de los mismos, clasificándolos por calidades y calibres.

Los compradores han sido mayormente franceses y norteamericanos. Llevan los compradores en aquellos corchos la gran ventaja de que hay en Argel de continuos vapores, muchos de ellos que van de retorno vacíos y admiten el artículo corcho a flete, mínimos con los que no cuentan los que de España exportan dicho artículo.

Son de día en día más frecuentes las visitas que hacen los compradores de taponeras de diversos países del Norte, lo que es prueba evidente de una próxima animación de dicho artículo.

—Una de las plazas de más venta de taponeras de 12 y de 15 de largo en todas calidades es Varsovia, pero abundando en dicho país la informalidad comercial, conviene vender por medio de muy bien recomendados activos agentes, o directamente a las principales casas consumidoras, que mayormente son las fábricas de cerveza, droguerías y farmacias.

Avellanas

Los precios dominantes acusan firmeza por seguir animada la exportación.

La propiedad persiste en la actitud de no querer vender confiada que nuevos pedidos promuevan nueva alza en las cotizaciones.

Algunos comerciantes han hecho ajustes de avellanas a base de 100 pesetas el saco, con la creencia de que no tardarán los precios a rebasar los 20 duros por saco.

De Tarragona dicen que en estas últimas semanas se han verificado importantes embarques de avellanas para distintos puertos extranjeros.

Han sido los puertos ingleses los que mayormente se han distinguido en las cantidades de esta fruta.

También han tenido bastante importancia las expediciones efectuadas a los puertos de Hamburgo, Amsterdam, Buenos Aires, Marsella y Trieste.

— **DR. CASTANY.** — Médico-Director del Manicomio de Salt. **ENFERMEDADES NERVIOSAS.** Consulta: Martes y jueves, tarde de 3 a 5, Sábados y domingos mañana de 10 a 1.—Progreso, 31-2.º Gerona.

HOTEL DEL COMERCIO

Albareda núm. 5

GERONA

Teléfono núm. 20

Premiado en el «VI Concurso Regional de Hoteles, Fondas y Alojamientos» con **Diploma de Honor** de la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona

Completamente reformado y modernizado

Calefacción central en toda la casa

Espaciosas habitaciones con agua corriente, caliente y fría. Baños

Suntuoso Salón para Banquetes — Servicio esmeradísimo

GRAN CONFORT



De venta en todas las Farmacias y en la de D. Francisco de A. Roca.

Pascua militar

Para conmemorar la Pascua Militar, celébrase anteayer por la mañana, una reunión en el Gobierno militar, de los jefes y oficiales, y luego en el Círculo de Unión Monárquica, de las clases de segunda categoría de los distintos cuerpos militares y de la guardia civil, de guarnición en ésta.

Entre los congregados en el Gobierno militar se hallaban los coroneles (del regimiento de Asia, don Enrique Periquet; de Artillería, señor De Pedro; de la zona, don Salvador Acha; teniente coronel de la Guardia civil, don Adelaido Gutiérrez, junto con los jefes y oficiales de las respectivas guarniciones y de la escala de reserva.

El general gobernador militar, don Ignacio de Despujol, después de recibir a los reunidos, se dirigió a los jefes y oficiales militares en los siguientes términos:

«Señores:

Por feliz iniciativa del Gobierno nos vemos hoy aquí congregados cuantos vestimos el honroso uniforme militar para

festear nuestra Pascua y no desperdiciare yo esta ocasión que se me ofrece para exteriorizar pensamientos que seguramente anidan en la mente de todos los presentes.

Es el primero y deber sacratísimo hacer constar nuestra inquebrantable adhesión al Trono reiterando la más fidelísima devoción a la persona de S. M. A ella estamos ligados por un juramento solemne preestado espontáneamente en fecha para todos memorable y este juramento lo renovamos a diario en el altar de nuestra conciencia.

Oportuno es después, aprovechar esta solemnidad para declarar de un modo rotundo y categórico que el apretado haz de voluntades en que se solidarizó el Ejército para conseguir la renovación del ambiente deletéreo en que se asfixiaba la Nación, es hoy compacto, férreo y tenaz como en el primer momento.

Si algo ocurrió en el lapso de tiempo transcurrido desde el día venturoso en que España tuvo un Gobierno verdad, que ha asegurado la más perfecta paz en el interior, ha solucionado la pesadilla marroquí y con la magistral operación del desembarque de Alhucemas (primero, la rendición después de Ab-el-Krim como corolario de aquélla y la coaquista del aire por nuestros intrépidos aviadores que han paseado gallardamente por las cinco partes del mundo los colores de nuestra Patria haciendo que su nombre ocupe en el concierto de las Naciones el puesto que de derecho la corresponde, si algo ocurrió, repito, que pudo por un momento hacernos temer a nosotros y hacer concebir a los malos patriotas esperanzas de resquebrajaduras en el sólido bloque militar, ese algo por fortuna y por la voluntad de Dios que protege a España, se ha esfumado y sin dejar el menor rastro gracias al patriotismo de todos. Patriotismo, señores, que si en toda la Península brota, crece y se desarrolla con empuje avasallador aun debe exteriorizarse más en esta hermosa tierra catalana, cuna de muchos de nosotros y aunque nos sonroje el ha

El remedio más racional y seguro contra los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

PASTILLAS MORELLÓ

TEATRO ALBÉNIZ

La Empresa pone en conocimiento del público,

haber puesto a la venta, la nueva serie de

ABONOS

con notable rebaja

I. FUREST TAPIS

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJIA

Ex-alumno interno por oposición del Hospital Clínico y Casa de Caridad y pensionado del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Ex-Médico de los Hospitales de París

HORAS DE CONSULTA:

de 12 a 1 y de 3 a 5 todos los días a excepción del lunes, en su consultorio, calle Anselmo Clavé núm. 28, — Torre — Gerona

CIRUJIA Y MEDICINA GENERAL

cerlo constar, cuna también de unos cuantos degenerados que para satisfacer inconfesables concupiscencias personales o convencidos de que su mediocridad sólo puede destacarse en un escenario reducido pretenden subordinar a sus punibles egoísmos el bienestar de su patria chica. Me refiero, claro está, aunque la aclaración huelga, a los separatistas que alientan como ideal el ruín, mezquino y miserable de desgarrar el regazo materno, aún persuadidos de que los maltrechos girones que entre sus pecadoras manos pudieran quedar, faltos de la savia que nutre y vivifica todo el solar de la raza, habrían de morir por consunción.

Y para que les conste a esos malnacidos, tanto a los que aquí se esconden, como a los que intrigan allende al Pirineo, sepan que nuestra unión la reputamos sagrada e intangible en tanto no se haya extirpado la última de las malas yerbas que en malhora nacieron en este querido terruño catalán y que en nosotros no alienta más aspiración que la de reconstituir una España tan grande, tan respetada y tan poderosa como la que después de la con-

quista de Granada y descubrimiento del Nuevo Mundo nos legaron nuestros antepasados.

Señores; bebamos por la salud de nuestro Monarca, por la prosperidad de España, por la unión del ejército y por el ilustre caudillo que tan alto ha sabido colocar el nombre de nuestra Patria.»

A continuación leyó el general Despujol el siguiente telegrama recibido de los ministros de la Guerra y de Marina, para la guarnición:

«El día de la Pascua Militar es apropiado para cambiar un saludo entre todas las guarniciones de España y Africa, que deben llevarlo al Rey, significando afirmación del patriotismo, fidelidad, unión y compañerismo que el Ejército y la Armada sienten, como propulsor sano de sus virtudes militares y como disposición inquebrantable de su ánimo para el mantenimiento de la independencia y paz pública de España.

Por su parte el Gobierno, por nuestro conducto, se une a este saludo y hace constar su satisfacción y orgullo por el brillante comportamiento de las fuerzas

de Marruecos, y disciplina, corrección y desvelo de las que guarnecen el territorio de la Península e insulares, y tripulan los barcos, que cada uno en los albores del año 1927 ofrezca su espíritu ciudadano y militar y haga dedicación de sus mejores actos y pensamientos, al esplendor, grandeza y prestigio de la gloriosa madre Patria.»

A propuesta del general Despujol se acordó expedir luego los siguientes telegramas:

Al presidente del Consejo.—Reunidos primero generales, jefes y oficiales de esta guarnición y provincia y clases de segunda categoría después, para solemnizar la Pascua militar, saludan a V. E. con el más respetuoso afecto formulando votos para que por mucho tiempo continúe gobernando la nación con el patriotismo, acierto, alteza de miras y abnegación con que lo viene realizando.

Al jefe de la Casa militar de S. M.—Reunidos primero generales, jefes y oficiales de esta guarnición y provincia y clases de segunda categoría después, para solemnizar la Pascua militar ruegan a V. E. eleve a S. M. sus unánimes sentimientos de acendrado afecto a su persona e inquebrantable adhesión a las instituciones significándole que en perfecta compenetración de anhelos espirituales formulan los más ardorosos votos por la prosperidad, engrandecimiento e intangibilidad de la patria, ideales a los cuales han de dedicar todas las fuerzas de su voluntad e inteligencia, sin que valga la pena de repetir el de la ofrenda de sus vidas que hicieron en fecha memorable y renuevan a diario porque pudiera parecer que reputan en mucho lo que estiman simplemente como el primero de sus deberes y la mayor gloria que pudieran alcanzar.

Luego, cambió saludos personales con los concurrentes, y les obsequió con pastas, jerez y habano.

En el Centro de la Unión Monárquica tuvo lugar más tarde la reunión de las clases de segunda categoría que en gran número acudieron a dicho local. El general Despujol con sus ayudantes llegó a la hora señalada, y saludó a las clases reunidas exponiendo los mismos conceptos vertidos en su alucusión del Gobierno militar; y después obsequió también a todos los presentes con pastas, vinos generosos y cigarros.

Acadèmia Musical

Dirigida pels mestres Josep M.^a Carbonell i Rnt. F. Forné.

Solfeig; Teoria, violí i Piano. Hores de classe: de 11 a 1 del matí i de 6 a 8 de la tarda.—Cort-Real, 3, 2. on, Girons.

FUNERARIA MODERNA NARCISO PELL Y CIA

Ataúdes — Coronas — Listas completas — Adornos — Desinfección — Servicio de día y de noche y todo lo concerniente a este ramo — Taller de Carpintería y Ebanistería — Construcción de obras de todas clases — Construcción y reparación de toda clase de muebles

Precios sumamente económicos

Pídanse presupuestos y se convencerán. Esta casa ofrece sus servicios y recuerda a su numerosa clientela y al público en general el resultado económico de sus trabajos. — Para encargos dirigirse

Portal Nou, 7 y Cort Real, 8. GERONA
No confundir. Esta casa no tiene ninguna Sucursal.

FUMADORS



ENGOMAT

NOTICIAS

Magnífico y casi primaveral fué el tiempo reinante de anteayer, con sol espléndido y temperatura templada.

Ayer el cielo apareció nublado y la temperatura descendió. Durante el día apenas llegó a brillar el sol, y por la noche llovió ligeramente.

El barómetro acusa depresión atmosférica.

La festividad de la Epifanía se celebró solemnemente en nuestros templos.

En la ciudad, gracias al buen tiempo los paseos se vieron animados y por la tarde también estuvieron muy concurridos los espectáculos públicos.

Ha sido ascendido a magistrado de la Audiencia provincial de Lérida, don Alberto Cortey y Manrich, Juez de primera instancia de este partido.

CONSULTORIO Y CLINICA MASSA

VIAS URINARIAS Y CIRUJIA GENERAL — — — DERMATO-SIFILOGRAFIA
Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria. — Laboratorio micro químico y de serodiagnóstico (constante de Ambard, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). — Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento

RAYOS X
Aparatos de gran potencia y precisión de la casa SIEMENS y HALSKE de BERLIN

RADIOTERAPIA PROFUNDA para el tratamiento de **CANCER**, tumores de la matriz, **HIPERTROFIA DE LA PROSTATA**, tuberculosis ganglionares y articulares, etc.
Radioscopia, y Radiografías instantáneas

DIATERMIA
Gran aparato del Doctor **ROUCAYROL** de **PARIS**

Curación incruenta de los tumores benignos de la vejiga uretra, y otros procesos de las mismas.
Tratamiento curativo de la gonococcis aguda y crónica en sus diversas localizaciones.
Diatermia en general.

Norte 7 — — GERONA — — Teléfono 245

El ascenso del señor Cortey, privará a nuestra ciudad de un juez honorable y digno que ha ejercido su cargo con alto espíritu de justicia, captándose la consideración y respeto que debe siempre merecer el juzgador.

Al felicitar al señor Cortey por el ascenso que le eleva a la magistratura, lamentamos que la administración de justicia en nuestra ciudad se vea privada de tan estimable funcionario.

El núm. 1472 ha sido el premiado con la bonita cesta de turrónes y vinos con que la sociedad obrera «La Amistad» obsequiaba a los concurrentes a lucidas veladas teatrales que allí se han celebrado durante las pasadas fiestas de Navidad y Reyes.

= CONSULTORI MEDIC-QUIRURGIC JUBERT.

Malalties de les criatures.—Malalties de la Pelt.—Cirugia infantil.—Cirugia ortopédica.

Instal·lació de **RAIGS X** de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió. Fotografies instantànies.

Raigs X transportables a domicili de menor potència.

Hállase en depósito en la Mayordomía municipal, a disposición de quien acredite la pertenencia, un saco que contiene varios kilos de lana, encontrados en la vía pública.

Fué conducida al Hospital una mujer enflaquecida y pobre llamada Emilia Xarart Soler, de 66 años de edad, casada,

NO TOSA USTED MAS

Las Pastillas **KLAM** le calman la Tos por fuerte que sea. — Tres reales caja Farmacia «La Cruz Roja», Plazadell Olli GERONA

natural de Cassà de la Selva y habitante en la calle de Mercaders, 15, 3.º

Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver de don Isidro Mollera y Solá, padre de nuestros amigos don Isidro y don Tomás.

El fúnebre acto vióse muy concurrido prueba inequívoca de lo mucho que era apreciado el finado por su bondad y afable trato.

A sus hijos, hijo político don José Busquets y nietos Rdo. Narciso, José M.^a, Luis y Jaime Busquets, nuestro más sentido pésame.

Por el ascenso a comandante por méritos de guerra del capitán de infantería don José Alvarez del Vayo, la guarnición de Figueras le obsequió con un banquete.

En la carretera de Palafrugell a Vilademar riñeron Alfredo Casas, de diez y nueve años, y Claudio Masich, de 21, ambos vecinos de Regencós.

El primero causó con un cuchillo de de bolsillo una herida al segundo de pronóstico leve.

El agresor fué detenido por la guardia civil y el herido trasladado a su domicilio.

Varios admiradores del pintor Guillermo Soler le ofrecieron anoche un té de honor en el salón de descanso del Teatro Principal con motivo del éxito alcanzado por su exposición.

En Vilallonga de Ter ha sido detenido José Guillaumet Vilanova, por haber amenazado de muerte e insultado de palabra y obra a Francisco Magret Aixèr y a Francisco Magret Bosch.

En Llanás ha sido detenido Miguel Duñac Sala, como presunto autor de la corta de varios árboles en la finca denominada «Cortada» de aquel término municipal, de don Francisco Maristany.

**El que padece del estómago es por qué quiere.
Tomando el GASTRÓFILO del Doctor
GREUS curará sin duda alguna por ser la
única MEJOR preparación sin contener
calmante alguno**

Pídase en todas las Farmacias

En el presupuesto del Estado de gastos judiciales para el año 1927 figura un crédito de 55.000 pesetas para gastos de carruaje en actos oficiales y demás de representación de los presidentes de la Audiencia, correspondiendo a la de esta capital 500 pesetas, asignándose también 500 pesetas para gastos de carruaje del señor Fiscal de esta ciudad.

Ha fallecido don Marcos Matasch exguardia municipal nocturno.

D. E. P.

Se ha incorporado al regimiento de infantería de San Quintín el teniente don Conrado Guinart.

Ha sido detenido en La Junquera el autocamió número 2157 por orden del Juzgado municipal de Figueras.

Plantas medicinales de primera qualitat: marca LA PIRENAICA se venen en totes les farmacies de Girona.

El anuncio del próximo concierto de la «Asociació de Música» de esta ciudad, ha despertado entre sus socios la mayor expectación, plenamente justificada por haber sido confiado a una orquesta de cuerda, la reputada «Orquesta da Cámara» que dirige el notable artista B. Gálbez Bellido.

No ceja la Asociación en su empeño de ofrecer a sus socios veladas del más gran valor artístico en condiciones económicas inigualables. Para el próximo concierto, que se celebrará en el Teatro Principal el próximo miércoles día 12, regirán las condiciones de todos los conciertos corrientes a pesar de tratarse de una agrupación orquestal.

A dicho concierto, como en todos los de la Asociación, solo podrán asistir los socios y sus familiares, quienes ya pueden solicitar en la Contaduría del Teatro Principal, casa Durán, los pases e invitaciones individuales familiares para esa importantísima velada.

En el mismo lugar se formaliza la inscripción de nuevos socios.

Ha fallecido repentinamente el reverendo don Rafael Planadecureach, actualmente párroco de Viure y electo de San Privat de Bas.

A su distinguida familia y en especial a su hermano el Rdo. Dr. Hermenegildo. Catedrático de este Seminario, enviamos nuestro sentido pésame.

Se ha posesionado del cargo de secretario de la Junta de Defraudación y Contrabando don Rafael de Val.

Ha estado en esta ciudad de paso para Barcelona el coronel de artillería del ejército inglés Mr. Spencer, acompañado de su señora esposa.

En el Casino Gerundense fueron obsequiados por la Junta.

FIESTA DE REYES—ATENEO DE GERONA

Cuentas de la fiesta.—Facturas pagadas: A don Juan Perich, 127'40 pesetas; a doña Raimunda Creuhet, 64'50; a casa Murtra, 62; a casa Batlle, 46'60; impresos, 6'50.—Total, 307 pesetas.

Objetos comprados, 319. El señor Laiglesia ha entregado 2. Donativo de don Juan Perich, 36.—Total juguetes repartidos, 357.

Gerona 6 enero de 1927.—La Junta.

SECCION OFICIAL

EDICTO

Don Eduardo Ferrer Martí, Secretario Judicial del de primera instancia de esta ciudad y su partido:

Certifico: Que en los autos que se dirán se ha dictado la sentencia que en su parte necesaria es como sigue:

Sentencia.—En la ciudad de Gerona a dos de Diciembre de mil novecientos veintiseis.—El Sr. D. Alberto Cortey y Manrich, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido, ha visto los presentes autos de juicio ejecutivo promovido por doña Francisca Roquer y Noguera, don Emilio, don Joaquín y doña Rosa Masgrau Calvet, doña Pilar Masgrau y Roquer y doña Carmen Vicens Roget, en nombre ésta de su hija menor doña Joaquina Masgrau Vicens, todos mayores de edad y vecinos de Llagostera a excepción de don Joaquín Masgrau, que lo es de San Feliu de Guixols, dirigidos todos por el Letrado don Alberto de Quintana y Serra y representados por el Procurador don Tomás de A. Gotarra, contra los ignorados herederos de don Quirico Jordá y Alsina, representados por su incomparecencia en los Estrados del Juzgado; sobre reclamación de cantidad, y—Resultando etc.—Considerando etc.—Fallo: Que debo mandar y mando seguir adelante la ejecución hasta hacer trance y remate de los bienes

embargados a los demandados, ignorados herederos de don Quirico Jordá y Alsina y con su producto entero y cumplido pago a los acreedores doña Francisca Roquer y Noguera, don Emilio, don Joaquín y doña Rosa Masgrau y Calvet, doña Carmen Vicens y Roget, en la calidad en que obra y doña Pilar Masgrau y Roquer de la cantidad reclamada de cuatro mil pesetas, intereses de la misma al seis por ciento anual desde el día trece de Noviembre de mil novecientos veintitres, vencidos, y costas causadas y que se causen, a todo lo cual condeno a dichos demandados; y para la notificación de la presente a los mismos publíquese en su parte necesaria de conformidad al artículo 283 de la ley de Enjuiciamiento civil.—Así por esta mi sentencia lo pronuncio mando y firmo.—Alberto Cortey.—Publicación.—La anterior sentencia ha sido leída y publicada por el señor Juez que la suscribe en la audiencia pública del día de su fecha, doy fe.—Eduardo Ferrer.

Y para que conste y sirva de notificación en forma a los demandados rebeldes ignorados herederos de don Quirico Jordá y Alsina, expido la presente en Gerona a tres de diciembre de mil novecientos veintiseis.—Eduardo Ferrer.



La mejor marca en VALVULAS Y CASCOS PARA T. S. H. — Calidad — TUNGSRAM (Budapest). — Calidad — Lámparas 1/2 voltio, OPALINA, Corrientes etc. Punto principal de venta en Gerona: Carlos Garreta, Abeuradors, 7.



Las niñas que se desarrollan excesivamente delgadas, se exponen a sufrir una desgracia al llegar a la época de su transformación o cuando menos a quedar enfermizas e inútiles para toda su vida.

La madre previsora, puede evitar los estragos del raquitismo y de la debilidad con el excelente JARABE de

HIPOFOSFITOS SALUD

Con este poderoso vigorizador de la sangre, obtiene la niña una suma de glóbulos rojos que le permiten hacer frente a un sinnúmero de enfermedades y trastornos.

La prueba es sencilla y el gasto modestísimo.

Más de 30 años de éxito creciente. — Aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



BOLSA DE BARCELONA. — Día 7 ene o. — Cierre de las 5 de la tarde.

Cambios facilitados por la Sucursal en Gerona del Banco de Cataluña. — Interior, 4 por %, 67'85. — Exterior, 4 % 82'30. — Amortizable, 5 %, 92'15. — Nortes, 99'05. — Alicante, 92'00. — Andaluces, 74'00. — Orenses, 31'20. — Francos, 25'60. — Id. Suizos, 124'40. — Id. Belgas, 18'00. — Libras, 31'26. — Liras, 28'50. — Dollars, 6'43. — Pesos argentinos, 2'65. — Marcos, 0'00. — Coronas, 00'00.

DOCTOR A. RIERA I PAU. — Medicina general. Teléfon. 480. Dimarts, Dijous i Dissabtes, de 10 i 1/2 a 12 i 1/2, a Girona, Carrer Nou del Teatre, 2, pral. Tots els de 9 a 10 a Pont Major,

Compañía Trasatlántica

VAPORES que prestarán servicio en el presente mes de Enero, salvo contingencias.

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

Días 15 de Santander y 18 de Coruña el vapor «Alfonso XIII».

LINEA MEDITERRANEO CUBA MÉJICO—GALVESTON

Días 23 de Barcelona y 28 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo».

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor «Buenos Aires».

LINEA DE BUENOS AIRES

Días 2 de Barcelona y 5 de Cádiz el vapor «Infanta Isabel de Borbón».

Días 28 de Barcelona y 31 de Cádiz, el vapor «Reina Victoria Eugenia».

LINEA DE FERNANDO POO

Días 15 de Barcelona y 24 de Cádiz el vapor «Isla de Panay».

VIAJES EXTRAORDINARIOS

LINEA ESPAÑA A NEW-YORK

Días 20 de Barcelona y 24 de Cádiz, saldrá el vapor «Manuel Arnús».

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas. Enfermedades del aparato digestivo—Higado—Artritis en sus múltiples manifestaciones—Diabetes—Glucosuria—Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos; salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y extrabaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18.— B A R C E L O N A



DYNAMIN

Vigorizante en las convalecencias. Convierte el estómago más débil en fuerte y poderoso. Devuelve la fuerza al músculo gástrico o cardíaco. Combate y vence toda enfermedad debilitadora y consumtiva.

Restituye fuerzas.

SU FARMACÉUTICO SE LO PROPORCIONA

F. C. DE M. Z. A. RED - CATALANA—HORARIO DE TRENES

Port-Bou	Lig. 2-3	Exp. 1-3	Corr. 1-2-3	Mer. 2-3	Exp. Inju	Omn. 2-3	Lig. 2-3	Mix. 2-3	Exp. Inju	Mer. 2-3	Omn. 2-3	Lig. 2-3	Exp. Inju	Mix. 2-3	Mer. 2-3	Omn. 2-3	Exp. Inju	Lig. 2-3
Port-Bou	4,40	5,10	5,55	9,40	10,00	11,40	16,00	16,47	19,85	Mer. 2-3	5,40	7,45	10,00	6,00	12,05	15,10	14,00	18,55
Figueras	5,11	6,06	7,28	10,11	10,54	13,25	16,82	17,44	20,58	mpalme	8,18	10,04	11,22	11,80	14,82	16,28	16,40	20,18
Figueras	5,40	6,59	8,42	10,40	11,46	14,54	17,06	18,41	22,09	Gerona, ll.	9,08	10,47	11,49	12,58	15,20	16,55	17,81	20,45
Gerona, ll.	6,00	7,26	9,16	10,59	12,18	15,27	17,25	19,06	22,48	Gerona, s.	9,20	11,52	12,40	13,88	15,80	16,57	17,43	20,48
Gerona, s.	6,08	7,38	9,38	11,02	12,88	15,50	16,07	17,28	19,18	Flassá	9,51	12,11	13,24	14,26	15,59	17,16	18,17	21,06
Empalme	6,34	8,36	11,38	13,24	16,46	19,08	17,59	20,20		Figueras	7,42	10,51	12,48	15,04	16,06	17,10	17,45	19,20
Barcelona	7,55	10,55	12,55	15,26	19,05	21,57	19,20	22,82		Port-Bou	9,00	11,42	13,15	16,18	17,19	18,01	18,16	20,80
COMBINACION POR EL LITORAL																		
Salen de Empalme	6,47	8,53	18,85	16,55	20,21	18,85				Salen de Barcelona	4,25	5,00	8,00	18,25	16,00	18,00		
Llegan a Barcelona	9,00	11,84	15,87	19,81	22,47	20,12				Llegan a Empalme	9,57	7,47	10,88	16,11	18,85	20,07		



DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUNCIÓN, CLOROSIS
CONVALESCENCIA

ANEMIA

VINO y JARABE

Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza. — PARIS.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, AYUDA A LAS DIGESTIONES y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Dolor de Estómago
Dispepsia
Acedías y Vómitos
Inapetencia
Flatulencias

Diarreas en Niños
y Adultos que, a veces, alternan con
Estreñimiento
Dilatación y Úlcera
del Estómago
Disenteria

OBRA COMO ANTISÉPTICO DEL APARATO DIGESTIVO curando las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición.

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

PURGATINA SAIZ DE CARLOS. Cura el estreñimiento pudiendo conseguirse con su uso una deposición diaria. Los enfermos biliosos, la plenitud gástrica, vahídos, indigestión y atonía intestinal, se curan con la **PURGATINA** que es tónico laxante, suave y eficaz.

• Venta: SERRANO 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo. •

Este número ha sido sometido a la censura gubernativa.